

# Editorial

El presente número de la Revista *Gestión y Región* se nutre de las experiencias de investigadores en diversos campos de las ciencias económicas y administrativas, como una forma de ampliar las fronteras del conocimiento sobre la dinámica regional.

Se realiza una aproximación teórica sobre las formas de concentración bancaria manifiestas en el sistema financiero colombiano en los últimos años; a su vez un análisis del margen de intermediación que se deriva de la función bancaria propiamente dicha; el interés de los autores es medir, a través del Modelo Ho y Saunders, el efecto de la concentración bancaria sobre el margen de intermediación del sistema bancario colombiano.

El grupo de investigación “Diseño, Tecnología y Cultura” ofrece los resultados de un proyecto de investigación sobre la guadua. Se logra, a partir de un inventario de productos elaborados en guadua, establecer estrategias para fortalecer la cadena productiva de la misma. Se espera aportar desde el diseño industrial a la competitividad regional, orientando esta cadena productiva hacia la generación de insumos para las industrias textil y de confección. Las conclusiones sugieren la necesidad de fortalecer procesos técnicos en la fabricación, aplicación de diseño en los productos y fortalecimiento de una estrategia de posicionamiento en los segmentos de mercado en que se participa.

En el marco de la ética financiera se estudian las particularidades de dos prácticas en las decisiones de inversión y financiamiento: el greenmail y el tunneling. Entendidas ambas como actividades que colocan en una posición de ventaja o dominio a los accionistas mayoritarios de una organización, en detrimento del grupo minoritario. Hacen parte de los comportamientos no éticos que empiezan a ser identificados en las finanzas corporativas y en el mercado de capitales. Afirma el autor la necesidad de formación ética del individuo y poseer una sólida estructura organizacional para reducir la probabilidad de ocurrencia de estas prácticas.

En el contexto del emprendimiento se realiza una aproximación hacia el perfil del emprendedor y las condiciones externas que favorecen y/o limitan los esfuerzos emprendedores. Se estudian dos casos en la ciudad de Bogotá, tomando como referente una persona víctima de desplazamiento forzado por la violencia y otra que no lo ha padecido; se narran sus experiencias de vida y el tipo de emprendimiento que han generado. El autor plantea la necesidad de que en Colombia se formulen modelos de emprendimiento de naturaleza incluyente, teniendo en cuenta a la población en condición de pobreza.

En el área de las finanzas corporativas se presenta el desarrollo del modelo matemático “Análisis de Componentes Principales” y su aplicación en el sector metalmeccánico en Colombia, a través del uso de criterios estadísticos se simplifica la subjetividad de los tomadores de decisiones empresariales, a través del álgebra lineal y el análisis numérico en la reducción de variables a analizar en los estudios financieros. En resumen, el comportamiento financiero de las empresas del sector metalmeccánico se explica por medio de las variables utilidad operacional, el pasivo no corriente y los ingresos no operacionales.

En el campo de la Historia Empresarial se analiza el ingreso de empresas multinacionales al departamento de Risaralda, en el período 1945- 1965, y su efecto sobre el desarrollo económico y social de Pereira y Dosquebradas; la investigación se concentra en las decisiones de localización asumidas por tres unidades empresariales muy significativas para la región.

Finalmente, el grupo de investigación en Crecimiento Económico y Desarrollo presenta el marco teórico del proyecto de investigación “Un análisis de la correlación entre salud y los ingresos per cápita en Colombia, 1980- 2009”.

Para la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas es motivo de orgullo ofrecer a la comunidad académica regional y nacional esta nueva entrega de su revista de investigación.